

## **COLUMNAS DE 15 DE FEBRERO 2021**

# ■ Columnas Nacionales

**Síntesis**Informativa

# COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

¿Monopolios? ni públicos ni privados

Si la iniciativa de nueva ley de la industria eléctrica se reduce al duelo entre "defensores" de la Comisión Federal de Electricidad y los "alineados" a los inversionistas privados, con todo y el "parlamento abierto" (de tristes dos días) que organizó la Cámara de Diputados, cualquier debate carece de sentido. Se impondrá el gobierno con su mayoría parlamentaria y lo que viene será un costoso desgreñadero en los tribunales mexicanos e internacionales.

Puesta en blanco y negro la discusión, en el corto plazo habrá un aplastante vencedor y un puñado de derrotados pero, bien a bien, así sea que al final de los juicios uno u otros se salgan con la suya, ninguno, propiamente, *ganará*.

Que el Estado regule la industria está fuera de discusión, pero no si de lo que se trata es de optar entre un "monopolio" público y un "monopolio" privado.

Como sucedió con los gasoductos, lo mejor será que las partes se pongan a negociar, ateniéndose a la vieja recomendación de que es mejor un mal arreglo que un buen pleito.

Víctor Manuel Echeverría escribe: "Después de escucharte con el economista Arturo Huerta y el columnista Jesús Rangel, si bien tu programa trató sobre el tema económico, los monopolios y el control de la CFE (*El asalto...* miércoles y jueves en televisión), me voy a referir concretamente al uso de carbón, combustóleo y diesel que requieren los vetustos equipos de la Comisión. Cuando te preguntas qué está haciendo este gobierno al seguir con la planta de Dos Bocas, que va a refinar combustóleo y chapopote, o con reactivar las minas de carbón de Coahuila, ¿esto ayuda a nuestra economía o genera empleos, y a qué costo...?".

Más allá de producir energía "sucia" o "limpia", el ex secretario federal de Economía, Ildefonso Guajardo, acierta cuando dice que "se necesitan fuertes *reguladores autónomos* para poner en línea a los monopolios públicos y privados".

Por esta razón, en el "parlamento abierto" virtual, recordó las obligaciones que tiene México para respetar las inversiones al amparo del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá y el Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica, entre otros (con la Unión Europea está pendiente de aprobación parlamentaria): "México se obliga a dar *trato no discriminatorio* a los inversionistas extranjeros; a tratarlos como a los inversionistas nacionales, porque el internacional tiene que cumplir con los esquemas reguladores del Estado. El color del dinero no importa cuando nos aseguramos que sea por el beneficio *del consumidor y del emprendedor* para un mejor desarrollo nacional", dijo, y expresó su extrañeza por la ausencia en ese debate de la comisionada presidenta de la Cofece, Alejandra Palacios Prieto (a quien, simplemente, los morenistas no invitaron sino hasta última hora). Cabeza de la negociación del T-MEC, Guajardo sabe como pocos que lo mejor para las dos partes es *ganar ganar*, y no la estupidez de necear con tontería de vencer vencer...".

- Excélsior: De Naturaleza Política / <u>Leonel: suma o encubrimiento</u> / Enrique Aranda (p.17)
- Reforma: El show debe continuar / Denise Dresser (p.11)
- Universal: Están sacando adelante al país / Mauricio Merino (PP-10)
- Milenio: Sin Rodeos / ¡Mueran los neoliberales y sus privilegios! / Diego Fernández de Cevallos (p.3)
- Financiero: Autonomía Relativa / El Presidente y su realidad / Juan I. Zavala (p.39)
- Reforma: Jaque Mate / <u>Prohibir tampones</u> / Sergio Sarmiento (p.10)
- MILENIO PP-9) Milenio: Política Zoom / <u>LeBarón: investigación inconclusa</u> / Ricardo Raphael (p.3)
- Excélsior: Razones / <u>Cuando las armas jodieron a México</u> / Jorge Fernández Menéndez (p.12)
- Financiero: Estrictamente Personal / El nuevo cártel / Raymundo Riva Palacio (Sangre Nueva Zeta / p.38)

- Universal: Serpientes y Escaleras / <u>Del "misión cumplida" a las vacunas regaladas</u> / Salvador García Soto (p.8)
- Universal: Tras más de un cuarto de millón de muertes... / Carlos Urzúa (p.11)
- Milenio: Contraseña / Arranca vacunación a adultos mayores / Oscar Cedillo (PP-2)
- Milenio: Duda Razonable / Envasando 112 millones de vacunas / Carlos Puig (p.2)
- Milenio: Día con Día / <u>Vacuna: el espejo de Chile</u> / Héctor Aguilar Camín (p.3)
- Financiero: La Feria / ¿Vacunas al servicio de la elección? / Salvador Camarena (p.42)
- Excélsior: Juegos de Poder / <u>La arrogancia de lanzar y sostener a Salgado Macedonio</u> / Leo Zuckermann (p.13)
- Reforma: <u>Templo Mayor</u> (p.10)
- Universal: <u>Bajo Reserva</u> (p.2)
- Universal: Kiosko (p.13)
- Milenio: Trascendió (p.2)
- Excélsior: <u>Frentes Políticos</u> (p.15)
   Economista: <u>La Gran Carpa</u> (p.46)
   Financiero: <u>Confidencial</u> (p.35)
- Crónica: Pepe Grillo (p.3)
- 24 Horas: ¿Será? (p.2)
   La Razón: Rozones (p.2)
- La Razon: <u>Rozones</u> (p.2)
  Reporte Índigo: <u>Redes de Poder</u> (p.3)
  El Sol de México: <u>A la Sombra</u> (p.2)
- El Heraldo: Sacapuntas (p.2)
   ContraRéplica: Tiraditos (p.2)

# ■ Columnas Estatales

**Síntesis**Informativa

# COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MÉXICO

#### Enemiamigos"

En las próximas elecciones, en el Estado de México se darán casos interesantes de candidatos que alguna vez fueron compañeros de partido y ahora estarán como contrincantes en institutos políticos diferentes, con ideologías aparentemente distintas. Ante esta situación, se espera que exista un verdadero debate de ideas, propuestas y no ataques, pero como muchos se conocen sus trapitos, eso está por verse. En Naucalpan por ejemplo contenderán seguramente Angélica Moya del PAN y la ahora morenista Patricia Durán, quienes antes fueron compañeras de partido. Ambas son civilizadas, pero en las contiendas electorales, la pasión arrastra...En Atizapán de Zaragoza, probablemente la morenista Ruth Olvera, quien antes fue panista, estará en las boletas con Pedro Rodríguez, que se fue al Verde y retomó la camiseta del PAN. En Coacalco se espera una gran batalla de ataques entre los expanistas Darwin Eslava, ahora de Morena y el también expanista Alejandro Gamiño, que contenderá por el Verde y se convirtió en el pariente incómodo del alcalde morenista. Sin duda eso tiene contento al priista David Sánchez Isidoro, quien quiere ser presidente municipal por tercera ocasión...En Tultitlán se anuncian más cambios de priistas a otros partidos, ante la posibilidad de que llegue Adán Barrón Elizalde como abanderado a la alcaldía, pues algunas agrupaciones se creen con el derecho de ocupar espacios políticos...Muchas políticas mexiquenses coinciden en que en estos procesos electorales "coalicionistas" ha habido una velada violencia política contra las mujeres, al cambiar en algunos municipios el género, como en el caso de la coalición PAN-PRI-PRD que promociona el género mixto, para beneficiar intereses políticos de algunos hombres que deciden sobre las candidaturas...Y una buena noticia para el Estado de México es que llegaron 102 mil 760 dosis de vacunas anti Covid-19, de Oxford-AstraZeneca, que serán aplicadas a adultos mayores de la entidad, informó la Secretaría de Salud mexiquense

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que más de uno sudó frío y miró para otro lado cuando ayer en una reunión de la izquierda en Nezahualcóyotl, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, fustigó a aquellos que "extrañan los negocios, extrañan las complicidades y la corrupción". Y es que entre la distinguida concurrencia estaba sonriente y fresco como una lechuga el profe René Bejarano, quien amén de su historial, recientemente tuvo que "desligarse" del tema de la mafia rumana.

Que parecen desconocer el dicho de "no hagas cosas buenas que parezcan malas", y es que en aquello de lucrar con la pandemia empiezan a brotar los botones de muestra: en sus redes redes sociales, el comité municipal del PRI en Axapusco publicó un calendario para llamar a los habitantes del municipio a vacunarse contra el covid-19, e incluyeron turnos y horarios.

La misma situación se dio a conocer por parte del presidente municipal panista en Temascalapa, Héctor Quezada, quien hizo pública una convocatoria en su página personal. Siendo muy optimistas se asume

que quisieron colaborar, pero en tiempos electorales deberían tener más tacto, pues les puede salir el tiro por la culata.

Que ante la posible impugnación de precandidaturas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), el dirigente estatal, José Couttollenc Buentello argumenta que "no sería la primera vez"... lo cierto es que pueden empezar a pagar el precio de la pepena de personajes marginados de otros partidos, con el señuelo de que algo, en votos y recursos, le pueden aportar al pragmático partido del Tucán. Y como dijera Groucho Marx: "Si no les gustan mis principios, tengo otros"

Que uno de los municipios donde habrá una gran apuesta por Morena es Valle de Bravo, pues el partido guinda quiere gobernar el pueblo mágico por primera vez; pero para ganar, los que deciden tiene que pensar en sumar los votos ciudadanos que puede llevar a ese partido Omar Muñoz Burgos, un maestro que apenas se registró en la búsqueda de la candidatura a Presidente Municipal. Veremos si la encuesta ratifica lo que en las calles es del dominio público.

# COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelo!.. Recibirá Edomex 16 millones de CONAVIM para alerta de género Escucha la nota

iAnótelo!.. C5 creará Unidad Especializada para proteger a las mujeres... Se reúne Zamacona con actores políticos priistas de Huixquilucan... Sale otra aspirante a alcaldesa en el PAN de Metepec... Héctor Bautista intentará revivir al PRD en Neza... Frente Nacional por la Familia no quiere que se apruebe la ley pro-aborto... La lucha electoral en San Mateo Atenco será entre dos mujeres

Grata sorpresa para el Estado de México. La Consejera Ciudadana Nacional de Seguridad Pública, Jacqueline García Vázquez, informó que el proyecto más grande que se ha tenido a nivel nacional de la declaratoria de Alerta de Violencia de Género lo presentó la Secretaría de Seguridad, a través del titular Rodrigo Martínez-Celis Wogau, ante la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (CONAVIM).

Hablamos de más de 16 millones de pesos que se utilizarán para Crear una Unidad Especializada para Prevenir y Atender la Violencia de Género a través del Centro de Control, Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5). Con ello atenderán, darán seguimiento a las víctimas de violencia y asegurarán las medidas de protección, en coordinación con la Secretaría de la Mujer. Tal fue el impacto, que la CONAVIM, además de aprobar el proyecto, ha pedido a las autoridades del Estado de México que sea la entidad que encabece el arranque a nivel nacional de tan importante programa.

En política la fora es fondo y vean lo que está haciendo Guillermo Zamacona Urquiza, cercano al gobernador Alfredo del Mazo Maza, quien, durante la precampaña del PRI, ha estado sumando a los tricolores de Huixquilucan, de donde busca ser diputado local del distrito 18. Se sentó con los expresidentes, Carlos Iriarte Mercado y Adrián Fuentes Villalobos. También con el diputado Juan Jaffet Millán Márquez; la secretaria de la Mujer, Isabel Sánchez Holguín, y el precandidato Arturo Martínez Alfaro. Se ha reunido además con exlíderes del comité y los seccionales actuales. El triunfo en Huixquilucan, que gobierna Enrique Vargas del Villar, es imposible, pero el distrito no se antoja difícil.

Laura Alicia Méndez se registró como aspirante a la presidencia municipal de Metepec, por el Partido Acción Nacional, en donde han puesto todas las canicas en la propuesta de Fernando Flores Fernández. Seguramente, en consecuencia, no prosperarán las aspiraciones de Laura Alicia, pero su intervención en el proceso servirá para ponerle sabor a la contienda interna.

Ya lo habíamos señalado en este espacio, Nezahualcóyotl intentará revivir las viejas glorias del luchador social creador del Movimiento Vida Digna, luego Alternativa Democrática Nacional al interior del PRD. Hablamos de Héctor Miguel Bautista López, quien fue el segundo alcalde perredista en esa demarcación, después de Valentín González Bautista. Lejanos están aquellos días de gloria de ADN. La agrupación está muy fragmentada, al grado que tres de sus principales activos andan en otros partidos: Valentín González y Juan Hugo de la Rosa García, en Morena, y Juan Zepeda Hernández en Movimiento Ciudadano. Éstos dos últimos también serán piezas clave en el actual proceso electoral.

El Frente Nacional por la Familia realizó una caravana denominada "Por la vida en el Estado de México", a través de la cual busca hacer un llamado a los iputados locales y federales para no legalizar el aborto. Recorrieron los municipios de Naucalpan, Tlalnepantla, Atizapán, Cuautitlán y Tepotzotlán. Han señalado que, si es necesario, tomarán el edificio del Poder Legislativo. Claro, primero intentarán dialogar con el presidente de la Junta de coordinación Política, Maurilio Hernández González. Parece que están aprovechando el proceso electoral para hacer presión política. Claro, hay que ver la respuesta de los grupos que sí están de acuerdo en este tema.

\*\*\*\*\*\*

En San Mateo Atenco todo está listo para empezar la contienda que será prácticamente entre dos mujeres. Por un lado la alianza "Va por México", integrada por el PRI, PAN y PRD, postuló Ana Aurora Muñiz Neyra. Enfrente, la coalición "Juntos hacemos historia", de los partidos Morena, PT y Nueva Alianza, se decantó por Enid Graciela García. José Luis Morales Duro va por Fuerza por México; Andrés

Zepeda será abanderado de Movimiento Ciudadano y Luis Montes de Oca será candidato del Verde Ecologista.

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Los candados en proceso de sucesión de la UAEM
- Se exigen dos requisitos en la documentación que deben entregar los interesados
- · No se empatan con lo que se establece en la Ley de la institución
- Lo cual podría considerarse como ilegal en términos jurídicos
- Karla Fiesco trabaja por candidatura del PAN en Izcalli
- Cierran filas Juan Hugo de la Rosa y Mario Delgado en Nezahualcóyotl
- Busca Memo Zamacona a priistas del distrito donde podría competir

Los próximos días serán de definición al interior de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMEX), pues el viernes pasado fueron aprobadas, por el Consejo Universitario, las bases de la convocatoria para la elección de Rector, mientras que el actual presidente en funciones rendirá su último informe de labores el tres de Marzo; a diferencia de otros momentos, no lo hará en el Aula Magna. Diversos sectores sugieren que de manera inédita podrían participar varios aspirantes, aunque en los últimos tres procesos de sucesión se dijo algo similar y en la práctica no ocurrió, porque en su momento hubo operación política, lo que ayudó a mantener la disciplina que caracteriza a los universitarios mexiquenses.

Al ejercicio de operación política en la UAEM se sumó el trabajo de los encargados en la materia por parte de Ejecutivo, con la finalidad de mantener la disciplina, tendente a evitar desequilibrios e inestabilidad en la Autónoma mexiquense, al formar parte de los diversos órganos autónomos de la entidad.

Para que no hubiera inestabilidad y transcurriera el proceso de elección de Rector con sus respectivos consensos, ocurrieron dos cosas; que los sectores involucrados, incluyendo al Rector en turno, acataron tanto las reglas no escritas, como el referido formalismo.

En este sentido, la convocatoria que fue aprobada por el Consejo Universitario marca los tiempos y pasos, como cada cuatro años, pero se estableció que los aspirantes entreguen dos documentos que podrían ser considerados como ilegales tomando en cuenta que se entienden como requisitos que no prevén la Ley ni el Estatuto.

Basados en que el principio de legalidad jurídica tiene muchas vertientes, analicemos dos en esta oportunidad; aquello que se conoce como subordinación jerárquica (Ley de UAEM), como reserva de ley. Ambos conceptos están estrechamente vinculados, la subordinación jerárquica implica que la norma inferior debe atender lo que le manda la superior, en tanto que la reserva, significa que ninguna secundaria o inferior, puede agregar o establecer cuestiones no comprendidas en la ley superior. La aparente redundancia es necesaria en el ejemplo.

Esto implica que las bases de la convocatoria, al ser de jerarquía inferior a la Ley de la UAEM y al Estatuto Universitario, no pueden agregar más requisitos de los ya señalados en las referidas en primer orden

Las bases deben definirse para organizar o regular aspectos no comprendidos en la ley superior, pero no agregar más requisitos no previstos.

Me refiero a los requisitos para ser Rector de la UAEM que se establecen en el artículo 29 de la Ley de la UAEM (subordinación jerárquica), pero en la convocatoria se impusieron documentos que no se encuentran normados ahí.

Lo anterior da lugar a que un tercero afectado pueda impugnar o ampararse bajo el argumento de que se restringe el derecho a las personas a ser votadas.

A qué me refiero, dentro de los documentos que se solicitan a los aspirantes, se piden constancias de haber prestado servicios a la universidad, realizando trabajos de docencia e investigación, en los últimos tres años, expedidas por las Secretarías de Docencia e Investigación y Estudios Avanzados.

Otro documento que se solicitó es aquel que acredite que el aspirante se distinguió en las ciencias, o las artes, en la cultura nacional.

Los dos requisitos que se establecieron en las bases de la convocatoria, que no preven la Ley ni el Estatuto de la UAEM, podrían ser ilegales, no forman parte de la Ley ni el Estatuto porque en su momento no los consideraron vitales los legisladores.

Dentro de las bases que estableció la convocatoria, los referidos son los que destacan respecto a formatos anteriores, que pudieran ser los candados para acotar la participación de los interesados. Habrá que estar atentos.

#### **Atajos**

**Por la derecha:** Karla Fiesco es precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de Cuautitlán Izcalli, por ello está platicando con la militancia albiazul, de acuerdo con los propios tiempos de la convocatoria.

De acreditar la candidatura del PAN, Karla Fiesco encabezará la coalición "Va por el Estado de México", toda vez que el acuerdo de coalición parcial que se firmó con PRI y PRD, estipula que la candidatura en dicho municipio le corresponde al panismo.

Karla Fiesco, quien es diputada local, ha tenido diversas reuniones virtuales con la militancia en apego a la situación de salud que se enfrenta.

**Por la izquierda:** Juan Hugo de la Rosa García, el presidente Municipal de Nezahualcóyotl, recibió a Mario Delgado Carrillo, el presidente nacional de MORENA, con lo cual reafirma que trabajará para lograr la llegada de dicho partido al ayuntamiento en los comicios próximos.

Con la presencia de Mario Delgado en Neza, el alcalde en turno recibió un espaldarazo importante, tomando en cuenta que se avecina una contienda muy competida con la posible participación de su ex jefe político, Héctor Bautista y del otro lado, Juan Zepeda Hernández, como abanderado de Movimiento Ciudadano.

Para el futuro del PRD es muy importante poder recuperar esta plaza y para MORENA también resulta relevante evitarlo, por todo lo que ello implica.

**Por el centro:** En todas las encuestas el panismo aparece muy posicionado en la próxima elección de Huixquilucan, donde se garantiza el triunfo de Romina Contreras, quien será la abanderada del PAN a la Presidencia Municipal.

Por lo anterior se reconoce el esfuerzo de Guillermo Zamacona Urquiza, quien será el abanderado del PRI a diputado local.

Urquiza es un personaje cercano al gobernador Alfredo del Mazo Maza, quien a través de sus redes sociales se muestra en diversas reuniones con militantes de su partido.

Hay que recordar que hay una coalición parcial entre PRI-PAN y PRD pero en el caso de Huixquilucan, los partidos políticos competirán solos.



Company Name www.panedomex.org







PARTIDO ACCIÓN NACIONAL | Boulevard Toluca 3, Naucalpan de Juárez, México, MEXICO, 53370 México

<u>Cancelar suscripción {correo electrónico del destinatario}</u>
<u>Actualice su perfil | Aviso de datos de contacto del cliente</u>

Enviado por riverogonzalez2001@yahoo.com.mx alimentado por

